

# EL IRRI

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XXV

CIUDADELA, SÁBADO 20 DE MARZO DE 1937

NÚM. 7.181

Comisión de Abastos de Ciudadela

## BANDO

Se pone en conocimiento de los comerciantes de esta plaza, que en reunión celebrada en Mahón el 17 actual por la Junta Central de Abastos de Menorca, presidida por el Excelentísimo Coronel Comandante Militar de Menorca, D. José Brandaris de la Cuesta, se acordó lo siguiente:

Primero.—Advertir a los comerciantes su obligación de anticipar a las oficinas de Abastos de cada localidad, las máximas cantidades de que dispongan en efectivo, cada cual por su importancia comercial y situación económica, en el improrrogable plazo de CUARENTA Y OCHO HORAS cuya amortización correspondiente se les irá efectuando con las sucesivas entregas de mercancías recibidas y por recibir.

Segundo.—Que de los que infrinjan esta disposición, las Comisiones Gestoras den cuenta seguidamente a la Comandancia Militar de Mahón la que les aplicará la Ley por desafectos al régimen y por desacato a la autoridad.

Lo que se avisa a los interesados a los efectos consiguientes.

Ciudadela, 19 de Marzo de 1937.

*El Alcalde Presidente,*  
**MIGUEL CASASNOVAS.**

*Por la Comisión de Abastos,*  
*El Presidente,*  
**J. VAZQUEZ.**

## Consejo Municipal de Ciudadela

Por una persona que oculta su nombre han sido entregadas en esta Presidencia la cantidad de 50.000 ptas. para destinarlas al paro obrero.

Ciudadela, 19 Marzo de 1937.

*El Alcalde Presidente,*  
**MIGUEL CASASNOVAS.**

**DON FRANCISCO MERCADAL PONS,**  
DELEGADO ESPECIAL DEL GOBIERNO DE  
LA REPÚBLICA EN MENORCA.

HAGO SABER: Que, a pesar de las disposiciones adoptadas sobre el particular, no cesa

Comandancia Militar de Ciudadela

## AVISO

*Por el presente, se previene a todos los poseedores de recibos o vales para piensos o forrages facilitados al ganado de esta Comandancia, se presenten en la misma a la brevedad posible, a fin de formalizar los documentos necesarios para efectuar el pago.*

*Ciudadela, 18 de Marzo de 1937.*

*El Comandante Militar,*  
**ELOY SANCHEZ.**

el sacrificio de ovejas, producido por perros que andan sueltos y sin bozal, y siendo necesario remediar el mal definitivamente, vengo en disponer lo que sigue:

Artículo 1.º—Será muerto en el acto todo perro que a cualquier hora del día o de la noche vague por la ciudad o el campo sin bozal que ofrezca las suficientes garantías de que no pueda causar ningún daño.

Artículo 2.º Identificado que sea el dueño del perro, será sancionado con multa no inferior a DOSCIENTAS PESETAS, que deberá satisfacer en plazo improrrogable de CUARENTA Y OCHO HORAS.

Artículo 3.º—Si el multado, cualquiera que sea su estado, sexo o condición, no dispone de recursos para el pago de la multa, hará efectiva la sanción impuesta con aportación de trabajo, que efectuará en lugar designado al efecto por la autoridad competente; y

Artículo 4.º—Los dueños de perros abandonados, abonarán, además, la indemnización correspondiente a los perjudicados si hay algún indicio que permita suponer que los perros de su propiedad hayan causado daño a las ovejas

Mahón, 17 de Marzo de 1937.

*El Delegado del Gobierno,*  
**FRANCISCO MERCADAL PONS.**

**V.º B.º**  
*El Coronel Jefe de la Base*  
*Naval de Mahón,*  
**JOSÉ BRANDARIS.**

Reproducimos de «La Voz de Menorca»:

## Información radiotelegráfica

*Frente Centro.—Impresión del día*

En los frentes próximos a Madrid, nuestras tropas han llevado a efecto algunos golpes de mano con gran éxito en la Ciudad Universitaria ocupando nuevas y ventajosas posiciones. Los facciosos van siendo desalojados poco a poco de las posiciones que ocuparon hace unos meses, siendo más comprometida la situación general de las líneas facciosas a medida que pasan los días y va organizándose nuestro ejército.

Por la parte de Guadalajara se ha producido ya la ofensiva esperada, solo que en vez de iniciarla como se creía los italianos, han sido los nuestros que en un magnífico arranque han asaltado con empuje las posiciones facciosas sembrando el pánico y el desconcierto entre los mercenarios italianos que se han visto en el trance de buscar la salvación en una rapidísima huida.

Han sido ocupados los pueblos de Pajares, Castilnobre y Solanillos. También ha sido conquistado el pueblo de Valdearenas, que ha sido rebasado por nuestras tropas que prosiguen su avance en todo el frente comprendido entre Brihuega y Cifuentes.

A consecuencia de los combates intensos librados ayer el retroceso del enemigo es importantísimo y abarca varios kilómetros de fondo por muchos de longitud.

Los leales han entrado en el pueblo de Monachel abandonado sin resistencia por el enemigo, habiéndose recogido gran cantidad de armamentos de todas clases. Los nuestros han dado sepultura a gran número de cadáveres abandonados por el enemigo.

No se tienen aún detalles de los avances efectuados ayer noche, pero el solo detalle de haber sido capturados 6 cañones enemigos, más de 100 prisioneros italianos y 60 camiones, nos dará una idea de las proporciones de la formidable victoria lograda ayer y que deja al enemigo en situación peligrosísima, pues los contingentes italianos, castigados con dureza ofrecen ya poca resistencia al empuje ardoroso de nuestros soldados.

Nuestra aviación continuando su formidable labor bombardeó ayer por la mañana con intensidad inaudita todo el frente rebelde de Guadalajara. El número de bombas lanzado



Los causados al enemigo aumentando el desconcierto entre los italianos. La aviación rebelde casi no ha sido advertida y nuestros aparatos han sido en todo momento los dueños absolutos de la atmósfera.

### Parte de guerra del frente Centro

Madrid 18 a las 22 horas.— Noticias recibidas hasta las 20 horas.— Sector de Madrid.— Nuestras tropas en la mañana de hoy, por medio de una acción hábilmente conducida en la Ciudad Universitaria, han hecho explotar varias minas de gran potencia que han causado formidables destrozos en las posiciones enemigas, varias de las cuales de gran importancia han caído en manos de nuestros soldados que las han fortificado y guarnecido debidamente.

El alto espíritu puesto de relieve por nuestros soldados durante el asalto ha sorprendido enormemente al enemigo que se ha retirado precipitadamente.

Sector de Guadalajara.— En este sector se ha operado con gran brillantez cogiendo desprevénido al enemigo que en su huida ha abandonado en nuestras manos 4 piezas de artillería, 2 ametralladoras y 2 camiones y numerosos prisioneros de nacionalidad italiana. En estos momentos continúan desarrollándose las operaciones con ventaja para los nuestros.

Se ha pasado a nuestras filas un soldado de nacionalidad portuguesa.

\*\*\*

Noticias recibidas hasta las 21 horas.— Algunas operaciones llevadas a cabo por nuestras tropas en el sector de Guadalajara han finalizado con gran brillantez y con el definitivo triunfo de nuestras armas habiendo sido conquistados 6 cañones enemigos y 60 camiones y más de 100 prisioneros de nacionalidad italiana.

El enemigo huye precipitadamente ante el decisivo empuje de nuestras tropas, habiendo dejado en el campo gran número de cadáveres, entre ellos el de un teniente coronel de nacionalidad italiana con importante documentación.

En los restantes sectores sin novedad.

### Parte de Marina y Aire

Valencia 18 a las 24.— Durante el día de hoy 15 de nuestros aparatos de bombardeo protegidos por varias escuadrillas de caza bombardearon las concentraciones enemigas de Brihuega sobre las que arrojaron 370 bombas. Después del bombardeo nuestros aviones en vuelo rasante ametrallaron las posiciones enemigas disparando unos 12 mil cartuchos de ametralladora.

Poco más tarde varias escuadrillas de bombardeo protegidas por 45 cazas leales han repetido el bombardeo de las mismas posicio-

nes enemigas lanzando gran número de bombas y disparando más de 35 mil cartuchos.

Este segundo bombardeo ha sido mucho más intenso que el primero durando una hora aproximadamente y causando en las líneas enemigas efectos terribles.

*La guerra puede exigirnos para su mejor servicio romper moldes legales; pero ello solo es admisible para eso, para la guerra, nada más que para la guerra. Quién lo intente bajo el móvil de afanes distintos, buscando predominios personales o colectivos, individuales o regionales, hará una mala obra. El aprovechamiento de circunstancias tan críticas para semejantes afanes sería un chantaje. Ya llegará día de trazar nuevos moldes jurídicos para España. Más ese día no vendrá antes de la victoria. Previamente hay que ganar la guerra. Y ganaremos con unión y disciplina.*

De un artículo de Indalecio Prieto publicado en «El Socialista.»

### Parte de guerra del frente de Aragón

Barcelona.— Parte oficial de la mañana.— Sector división Durruti.— Se ha efectuado una rectificación de nuestras líneas, conquistándose al enemigo importantes posiciones después de algunos reñidos encuentros.

Sector Jubert.— Nuestras tropas han entablado combate con varias patrullas enemigas que se han retirado dejando abandonados en el campo dos cadáveres.

Parte de la noche.— Intensa acción de artillería en la circunscripción Sur Ebro y tiroteos en las avanzadillas.

Nuestras tropas han consolidado las posiciones conquistadas anoche.

### Se lucha intensamente en los frentes cordobeses

Andújar.— Llegan informes de la lucha durísima trabada en el sector de Pozobanco.

Las fuerzas rebeldes han recibido refuerzos de tropas italianas lanzándose a un durísimo ataque victoriosamente contenido por nuestras tropas.

Los facciosos han llevado a efecto tres fuertes ataques con el objeto de apoderarse de nuestras posiciones. En uno de dichos ataques se llegó al cuerpo a cuerpo, resultando inútiles todos los esfuerzos de los contingentes italianos para lograr avanzar.

Se han enviado tropas de refuerzo a nuestras primeras líneas, habiendo ya tomado contacto con el enemigo.

Ocho aviones leales han bombardeado intensamente las posiciones facciosas de Bélmez, Espiel y Peñarroya, ametrallando además las trincheras facciosas en vuelos rasantes.

La lucha continúa reñidísima aumentando a cada momento la decidida resistencia de los leales que en algunos sectores están iniciando fuertes contraataques.

## Del Extranjero

### Infiltración alemana en Marruecos

Gibraltar.— Por fugitivos del Marruecos español se conocen detalles de la infiltración alemana en la zona española, que continúa cada día con más intensidad, amenazando convertir las plazas principales del protectorado en colonias germanas.

En Melilla hay una base de hidroaviones y un aeródromo. En la primera de dichas bases se encuentran actualmente 7 hidroaviones alemanes marca «Dornier Bech». En los hangares del campo de aviación hay albergados 16 cazas «Heinkel».

Los aviadores alemanes, en número de 60, se hospedan en el Hotel Nacional.

El alto comisario alemán en Marruecos, es el comandante Juan Bergsbeder, el cual tiene a sus órdenes numerosos oficiales y técnicos, algunos de los cuales dominan la lengua árabe, realizando continuas propagandas anti-francesas en las cábilas.

El citado Bergsbeder envió 1.500 musulmanes españoles a Tánger con motivo de la toma de Málaga, para que se manifestaran y provocaran desórdenes.

Las cantidades de material de guerra desembarcadas en los puertos marroquíes son verdaderamente fantásticas. Los buques alemanes «Koenigsberg», «Nuremberg», «Gröfssper», «Admiral Scheer», han fondeado varias veces en Ceuta y Melilla, desembarcando toda clase de material.

### Han salido para Portugal 70 observadores ingleses

Londres.— Han salido para Lisboa 70 funcionarios ingleses para ejercer su cargo de observadores del control en la frontera hispano portuguesa.

Dichos observadores han firmado un documento en que se comprometen a permanecer en el puesto para que han sido designados hasta el final del conflicto español.

### El pueblo francés contra el fascismo

París.— Con motivo de los sangrientos sucesos de Clichy, en numerosos muros de las casas de esta ciudad han sido pintados letreros en los que se pide la disolución de todos los partidos y organizaciones fascistas.

En algunos de ellos se recuerda el caso de España, destrozada por la acción de los reaccionarios.